

# A quoi ressemblera 2023 ?

## Normandie

L'année qui démarre s'annonce riche en événements et faits marquants. Tour d'horizon des actualités qui rythmeront la région.

De grands anniversaires, des événements importants, des projets qui aboutissent et d'autres qui se lancent... Un aléchant programme attend la Normandie en 2023...

### • La mer en fête

Le 24 juin 2023 marquera les 100 ans du trois-mâts Marité. Le dernier terre-neuvier français a été lancé sur les flots le 24 juin 1923 à Fécamp, et c'est dans son port d'attache actuel de Granville qu'il célébrera comme il se doit ce centième anniversaire. Les festivités n'attendent pas l'été et débiteront symboliquement lors d'un autre grand rendez-vous, le carnaval de Granville prévu du 17 au 23 février. Pour cette nouvelle édition, c'est le célèbre groupe breton Soldat Louis qui viendra mettre le feu à la Monaco du Nord. Le Marité fera ensuite cap sur l'Armada de Rouen, une manifestation qui n'a lieu que tous les quatre à six ans et qui se déroulera du 8 au 18 juin. Toujours sur l'eau, la Rolex Fastnet Race effectuera son retour à Cherbourg en 2023. Rendez-vous est donné en juillet pour cette course mythique à la voile qui n'a lieu que les années impaires.



Parmi les événements de 2023, le Marité fêtera son centième anniversaire à Granville et en profitera pour faire participer à l'Armada de Rouen.

### • Des annonces pour la pêche ?

Mais l'actualité cette année sera aussi forcément marquée par les bouleversements que traverse le monde de la pêche. Alors que la liste des chalutiers devant être détruits dans le cadre du plan de sortie de flotte devrait être connue dès janvier, les négociations entre la France et les îles anglo-normandes pourraient aboutir à des annonces dans les prochains mois, du moins les pêcheurs l'espèrent. De leur côté, les mytiliculteurs n'hésiteront pas à se faire entendre si les mesures contre l'araignée de mer s'avèrent inefficaces, et

les ostréiculteurs comptent les mois avant l'attribution officielle de l'IGP Huitres de Normandie, même si ce label de qualité pourrait attendre 2024.

### • Le patrimoine à l'affiche

Le Marité est un jouvenceau comparé au Mont-Saint-Michel, dont on fêtera en 2023 le millénaire de l'abbatiale. Pour l'événement, le reliquaire qui renferme le crâne de Saint-Aubert, père fondateur de la Merveille, est en cours de restauration. La relique est conservée en la basilique Saint-Gervais d'Avranches, qui entame-

ra elle aussi en 2023 un vaste chantier de rénovation extérieure.

### • Les projets en cours

Toujours dans le sud-Manche, le projet de rénovation privée de haut standing à l'abbaye blanche de Mortain devrait connaître une avancée cette année, tandis que les franchises continueront de grignoter le territoire : Marie Blachère est ainsi attendue à Saint-Hilaire-du-Harcouët comme à Bayeux. Plus au nord, on attend pour la fin d'année le lancement du chantier du projet controversé Hommage aux Héros, à Carentan, dans l'hypothèse où aucun recours ne viendrait contrecarrer le calendrier. Sur la pointe de la Hague, le réacteur 1 de Flamanville doit normalement redémarrer en février tandis qu'à Caen, l'inauguration du nouveau Palais des sports est attendue pour septembre. Pour l'inauguration du bus à haut niveau de service à Cherbourg, il faudra attendre 2024 : 2023 sera donc encore une année infernale de chantier et de ses bouchons conséquents.

### • Encore une élection

C'est également en septembre que se tiendront les élections sénatoriales. Elles viseront à renouveler au scrutin indirect, c'est-à-dire par le vote des grands électeurs, la moitié des membres du Sénat. Les trois sénateurs de la Manche sont concernés, pas ceux du Calvados.